



Spanien führt Baby-Prämie ein

In Spanien werden viel zu wenig Babys geboren. Deshalb droht es dort bald mehr ältere als jüngere Leute zu geben. Jetzt hat die spanische Regierung daher eine Baby-Prämie eingeführt.

(1) In vielen westlichen Gesellschaften kommen zu wenig Kinder auf die Welt. Die Gründe dafür sind zahlreich und kompliziert. So wollen zum Beispiel heute sowohl Frauen als auch Männer im Beruf erfolgreich sein und haben deshalb weniger Zeit für eine Familie. Auch finden viele junge Menschen die Situation für Familien und Kinder nicht gut, unter anderem weil es zu wenig Plätze in den Kinderkrippen gibt. Außerdem fürchten viele, durch ein Kind auf Wohlstand, Freizeit oder Freiheit verzichten zu müssen.

(2) Doch wenige Geburten stellen Gesellschaften vor viele Probleme. So nimmt die Bevölkerungszahl allmählich ab. Es gibt irgendwann zu wenig Menschen, um alle

Arbeitsplätze besetzen zu können. Und auch das Sozialsystem droht zu versagen, weil zu wenig junge Menschen für den Lebensunterhalt der Rentner aufkommen.

(3) In Spanien hat die Regierung daher jetzt eine Baby-Prämie eingeführt. Für jedes neugeborene oder adoptierte Kind erhalten die Eltern einmalig 2.500 Euro. Insgesamt lässt sich dies das Land etwa 1,3 Milliarden Euro kosten. Mit dem Geld sollen die Menschen angeregt werden, wieder mehr Kinder zur Welt zu bringen. Ob das funktioniert, ist allerdings fraglich. Denn, abgesehen von der Baby-Prämie, gibt es in Spanien nur sehr wenig staatliche Unterstützung für Familien und Kinder.

- 1p **14** Welches Wortpaar gibt den Aufbau des 1. Absatzes wieder?
- A** Feststellung - Erklärungen
 - B** Frage - Antworten
 - C** Problem - Lösungen
- 1p **15** Welche der folgenden Aussagen stimmt mit dem Inhalt des 2. Absatzes überein?
Der 2. Absatz
- A** beschreibt die aktuelle Situation auf dem Arbeitsmarkt.
 - B** beschreibt, wie schwer es ist mit einer Rente auszukommen.
 - C** kritisiert die Struktur des spanischen Sozialsystems.
 - D** weist auf mögliche Folgen einer niedrigen Geburtenzahl hin.
- 1p **16** Was hält der Verfasser von der Baby-Prämie? (Absatz 3)
- A** Er findet, dass die Prämie eine teure, aber gute Maßnahme ist.
 - B** Er meint, die Prämie ist ein guter Ansatz für größere Familien.
 - C** Er versteht nicht, warum Spanien so viel Geld für diese Prämie ausgibt.
 - D** Er zweifelt daran, ob die Prämie eine positive Auswirkung hat.